

## Pemex baja en productividad en clasificación internacional (El Financiero 12/05/08)

Pemex baja en productividad en clasificación internacional (El Financiero 12/05/08) Esther Arzate / enviada Lunes, 12 de mayo de 2008 Ocupa el sitio 64 de 80 empresas petroleras. Cae en la lista de ventas; pasa de noveno al undécimo. Empresas estatales, no muy buenos números. LA JOLLA, Cal., 11 de mayo.- Petróleos Mexicanos (Pemex) se distingue por sus bajos niveles de productividad, ya que en una lista de 80 empresas petroleras estatales y privadas que operan en el ámbito internacional, la paraestatal mexicana ocupa el sitio 64, de acuerdo con una evaluación elaborada por los especialistas Stayce Ellen, Peter Hartley y Kenneth Medlock III. Asimismo, Pemex pasó del sitio nueve al 11 entre las empresas de mayores niveles de venta en una clasificación de 50 compañías. La lista la encabezan las petroleras de Estado de Arabia Saudita (Saudi Aramco) e Irán (NOIC). Aunque en la clasificación de compañías de mayores ventas destacan en los primeros sitios las dos petroleras estatales señaladas, en general las empresas de capital gubernamental no figuran entre las de mayor productividad. En ese indicador, en el que se mide la productividad en función de las reservas y respecto al número de empleados, las empresas que sobresalen son las de capital privado y en particular las conocidas como majors (las cinco privadas más grandes como Exxon Mobil, BP, ConocoPhillips, Shell y Chevron). En orden descendente le siguen petroleras con capital estatal como Statoil, Petrocanada y Sinopec y hasta el sitio 38 Saudi Aramco, la compañía con mayor nivel de ventas en el mundo y unos peldaños más abajo Pdvsa (de Venezuela) y Petrobras (de Brasil). Más abajo se ubica Pemex, junto a compañías rusas y chinas, como Lukoil, Gazprom, Rosneft y PetroChina. Según las conclusiones de ese estudio, las empresas nacionales tienden a favorecer el excesivo empleo, vender productos subsidiados en el mercado local, subinvertir en reservas, favorecer la producción corriente en detrimento de producción futura y a tener menos eficiencia productiva que las "majors" y empresas privadas en general. Por otro lado, en una lista de 50 empresas con mayores niveles de ventas elaborada por el Petroleum International Weekend, México cayó dos niveles para ubicarse en el lugar 11. La petrolera china de capital 100 por ciento estatal CNPC ocupa el séptimo lugar, seguida por ConocoPhillips y Chevron, ambas de Estados Unidos. Buques tanque Por otra parte, Pemex informó que inició el proceso de licitación para el arrendamiento puro a casco desnudo de cinco buques tanque, proceso independiente a la licitación pública internacional para el arrendamiento financiero de otros cinco buques tanque que se fallará el 15 de mayo. Con la licitación de ambos procesos arribarán diez embarcaciones a finales de 2008. En la segunda licitación podrán participar sólo proveedores mexicanos. Según las bases, las empresas ganadoras arrendarán las embarcaciones a Pemex cinco años a partir de la fecha de entrega, a precio fijo y sin opción a compra. Los buques deben haber sido construidos, mínimo, en el año 2000 y deben tener una capacidad mínima de 40 mil toneladas métricas de peso muerto para el transporte de productos petrolíferos. Pemex Refinación estima transportar vía marítima alrededor de 103 millones de barriles de petrolíferos en 2008.